

<b>Zeitschrift:</b>	Das Rote Kreuz : officielles Organ des Schweizerischen Centralvereins vom Roten Kreuz, des Schweiz. Militärsanitätsvereins und des Samariterbundes
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerischer Centralverein vom Roten Kreuz
<b>Band:</b>	45 (1937)
<b>Heft:</b>	2
<b>Artikel:</b>	Au secours des enfants espagnols
<b>Autor:</b>	Roger, Noëlle
<b>DOI:</b>	<a href="https://doi.org/10.5169/seals-974231">https://doi.org/10.5169/seals-974231</a>

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 16.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

particulièrement, dans le conflit espagnol actuel, les religieux et les anciens militaires;

c) les médecins et le personnel sanitaire, pour autant que leur activité actuelle les mette au bénéfice de la Convention de Genève.

3<sup>e</sup> D'autre part, le Comité international à Genève tient à proclamer également que

les trois catégories de personnes susmentionnées ne sauraient en aucun cas être l'objet de représailles.

En lançant ce pressant manifeste, le Comité international de la Croix-Rouge se souvient qu'il n'a jamais été vainement fait appel en Espagne au respect des engagements pris et aux sentiments de générosité.

(ag.)

## Au secours des enfants espagnols.

Ce film de cauchemar que les journaux, matin et soir, font passer devant nos yeux, ce «documentaire» effroyable où se succèdent les bombardements, l'incendie, les exécutions en masse, les cadavres humains, nous arrachent une question angoissée: «Où sont les enfants ? Que deviennent les enfants, ces petits Espagnols aux gestes viifs qui se pressaient naguère autour des étrangers et demandaient avec un sourire éclatant une cigarette en offrant une fleur ? Où sont-ils ?»

A l'école de la misère et de l'épouvante, réfugiés dans des caves ou des décombres, en fuite le long des routes, grelottant au souffle de l'âpre hiver. On se représente cette confusion, cette détresse générale et tout ce que les petits endurent.

Le Comité international de la Croix-Rouge, pour soulager un peu cette souffrance, fit appel à toutes les Croix-Rouges et, en particulier, aux sections de jeunesse.

A Genève, soutenue par le Département de l'instruction publique qui l'autorisait à s'adresser aux écoles primaires, la *Croix-Rouge de jeunesse* rencontra des adhésions unanimes. Un grand appartement, prêté à cet effet, vit s'accumuler en

trois semaines, dans toutes les chambres, des montagnes de tricots, de linge, de bas, de bérrets, de chaussures — dix mille petits vêtements à peine usagés. On imagine le travail des dames du comité qui ont dû les trier et établir des inventaires avant que soient remplies ces 20 caisses pesant chacune 50 kg, et sur lesquelles des mains diligentes ont peint cette inscription à côté d'une grande croix rouge: «Don de la Croix-Rouge de la jeunesse suisse, en transit, pour les enfants d'Espagne.»

La jeunesse des cantons de Zurich, de Neuchâtel et d'Yverdon a participé à ces dons. — Les 20 caisses viennent d'être acheminées sur Paris où la Ligue des Croix-Rouges centralise les envois qui seront distribués, en Espagne, par les soins du Comité international, selon les besoins les plus pressants, aux petites victimes des deux armées en lutte. Mille boîtes de lait condensé — 350 kg — sont déjà parties, achetées avec l'argent que les écoliers genevois ont réuni. Ils apportaient leurs sous à leur maîtresse. Une classe de vingt élèves, pauvre entre les plus pauvres, a réuni vingt sous — vingt humbles sacrifices, car un sou, pour un enfant, représente des joies... Une école de la ville est arrivée au chiffre de 150

francs. Cette collecte a produit la somme de 750 francs. Les enfants suisses, en Espagne, ne seront pas oubliés, et non plus les enfants suisses rapatriés d'Espagne dont les parents sont désormais sans ressources. On a vu arriver à la gare de Genève un bébé qui n'avait pour tout vêtement qu'une culotte en caoutchouc... Déjà un vestiaire est organisé à l'intention de ces petits.

La demande de la Croix-Rouge est maintenant adressée au collège et aux écoles secondaires de Genève. Sans doute les aînés continueront-ils l'œuvre des

plus jeunes, et l'appartement de la rue Charles-Bonnet verra bientôt s'accumuler de nouveaux paquets. L'entr'aide unanime qui a déjà secondé la Croix-Rouge de jeunesse poursuivra son effort.

Nous nous rappelons la grande guerre, les foules accourues, les mains pleines d'offrandes, au passage des trains d'évacués, de soldats blessés, de soldats internés, et les dévouements obscurs de tous ceux qui soignaient, quiaidaient... Ce n'est pas en vain qu'on fait appel au cœur du peuple suisse.

(Noëlle Roger dans *L'Illustré*, Lausanne.)

## Hilfe für Spanienkinder.

Die blutigen Ereignisse in Spanien, die uns tagtäglich durch die Presse vor Augen geführt werden, lassen in uns die bange Frage aufstellen: Wie geht es den dortigen Kindern? Wer hilft ihnen in all diesem Elend? Wir können uns kaum vorstellen, was alles diese Kleinen durchmachen müssen, wenn z. B. Bomben die Städte zerstören, wenn nur Mord und Totschlag in den Wohnungen herrscht. Das Internationale Komitee des Roten Kreuzes hat daher an alle Roten Kreuze und speziell an die Jugend-Rotkreuze der betr. Rotkreuzinstitutionen einen Appell gerichtet und sie darin aufgefordert, beizutragen, um die Not dieser armen, bedauernswerten Opfer des Bürgerkrieges zu lindern. — So hat sich in Genf, unterstützt durch das Erziehungsdepartement, das dortige *Jugend-Rotkreuz* unter Leitung von Dr. Patry an die Stadtschulen um Mithilfe gewendet und ungeahnten Wiederhall gefunden. Aus der Stadtschule Genfs sind so allein bei nahe 1500 Franken in bar eingegangen und es sind über 10'000 Kleider abgegeben worden.

Jugendsektionen des Roten Kreuzes von Neuenburg, La Chaux-de-Fonds, Yverdon und Zürich haben fleissig mitgeholfen. Ein rühriges Damenkomitee unter Leitung von M<sup>me</sup> Grange hat nun die mit dem Gelde gekaufte Büchsenmilch, Kleider und andere nützliche Dinge in 20 Kisten verpackt, die nach Spanien gesandt wurden. Dabei wurden aber auch die *Kinder von Spanienschweizern* nicht vergessen, für welche auch Sendungen abgingen oder für Heimkehrende bereitstehen. Das Genferische Jugend-Rotkreuz hat durch seine Initiative gezeigt, welchen Erfolg solche Institutionen haben können bei energischer und initiativer Leitung, die wir sehr dankbar anerkennen wollen, abgesehen davon, dass dadurch der Name des Roten Kreuzes, besonders in Jugendkreisen, bekannt gemacht wird. Wir wollen hoffen, dass diese gelungene Aktion dem Genferischen Jugend-Rotkreuz grosse Sympathien bringen wird, so dass seine in den letzten Jahren immer prekärer gewordenen Mittel wieder in Fülle gespiesen werden.

Dr. Sch.